

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 5022.

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 21 DE ABRIL DE 1867.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVIII.

Sección oficial.

De real orden se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra:

1.º Durante los meses de mayo, junio, julio y agosto, queda en suspenso el transporte para América de jefes, oficiales é individuos de tropa que por primera vez fuesen destinados á aquellos ejércitos.

2.º Además del alistamiento ordinario de soldados para los de Cuba y Puerto-Rico, que se suspendió por real orden de 4 de diciembre de 1865, se prohíbe durante dichos meses la admisión de reclutas por los depósitos de banderas.

De real orden expedida por el ministerio de Hacienda, se ha resuelto:

1.º Que se reconozca nuevamente á los gobernadores de las provincias la puntual observancia de cuanto previene la real orden de 7 de enero y circular de 3 de marzo de 1859 respecto á la circulación y descubrimiento de monedas falsas.

2.º Que los referidos gobernadores hagan entender á los funcionarios que por cualquier concepto dependan de su autoridad, pero mas especialmente á las tesorerías de Hacienda, depositarias subalternas y municipales, dependencias de efectos estancados y demás centros de recaudación, así como á los directores ó gerentes de establecimientos mercantiles, el deber en que se encuentran de detener todas las monedas que fundadamente consideren falsas, remitiéndolas en el acto al fiel contraste, y caso de no haberlo, al gobernador de la provincia respectiva para que este las dirija á las casas de moneda ó contraste mas cercano, y en su defecto á la dirección general del cargo de V. I., que las hará ensayar en el laboratorio del director de ensayos de las casas de moneda situado en la corte.

3.º Que las monedas falsas sean inutilizadas por los peritos competentes, quienes han de librar certificación de oficio, devolviéndose las monedas inutilizadas, juntamente con la espresada certificación á sus respectivos dueños, si resultase que las han adquirido de buena fé, para que en su vista puedan reclamar el resarcimiento de daños y perjuicios de quien corresponda.

4.º Que asimismo se haga entender por los citados gobernadores á cuantos deban detener la moneda falsa, la inexcusable obligación que tienen de comunicar á las autoridades gubernativas y judiciales todos los datos y noticias que puedan conducir al descubrimiento y captura de los autores y cómplices de estos delitos; bajo apercibimiento de que se exigirá la mas estrecha responsabilidad á los que por malicia, omisión ó descuido dejaren de cumplir estos preceptos y los enumerados en el párrafo segundo.

Y 5.º Que los gobernadores cuiden

de poner en jueg inmediatamente la seccion de los tribunales en todos aquellos casos en que la entrega ó expedición de moneda falsa ofrezca indicio de criminalidad.

—La Gaceta el 18 no publica disposición alguna de interés general.

D. Pedro Antonio Sartorius, brigadier de caballería y comandante militar de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber, como en la comandancia militar de esta dicha ciudad y testimonio del infrascripto, escribano que lo es titular de la misma, y en virtud de comision del Excmo. Sr. Capitan general de este distrito, se continúan autos de inventario de los bienes quedados por fallecimiento del capitán de infantería retirado D. Antonio Muñoz Bonilla, en los cuales de común acuerdo de los interesados se mandado se saque á la subasta por el término de treinta dias la segunda paccion de la hacienda de olivar que pertenece á los mismos llamada el «Patronato», situada en el Alcor y Sierra de este término, al pago de la Palomera ó castillo de Hoyamainón, compuesto de diez y ocho fanegas, un celemin y un tercio de tierra poblada de olivar, apreciados en cuarenta y cuatro mil cuatrocientos cincuenta y cuatro reales, de que han de deducirse trece mil ochocientos sesenta y ocho reales, diez y seis y medio céntimos, capital de una memoria de misas que pesa sobre la referida finca. El remate tendrá efecto el dia veinte de mayo próximo á las once de su mañana en la comandancia militar, situada en el cuartel de San Felipe de esta ciudad, previniéndose que no se admitirán posturas que no cubran el total mencionado.

Córdoba diez de abril de mil ochocientos sesenta y siete. — Pedro Antonio Sartorius. — Por mandado de S. S. Francisco de Paula Lopez Harauy.

Sección de noticias.

NACIONALES.

El Jueves Santo SS. MM. visitaron los Santos Sagrarios, acompañados de SS. AA. RR. los Sros. Sres. Principe de Asturias é Infanta D.ª Isabel y demás familia, el Consejo de Ministros, Jefes y altos dignatarios de Palacio y servidumbre.

Tanto en el tránsito como al entrar en los templos SS. MM. recibieron inequívocas muestras del respeto y cariño que se les profesa. La concurrencia ha sido inmensa, sin que el mas mínimo accidente haya turbado la completa tranquilidad que se disfrutó.

En el puerto de Valencia han comenzado á trabajar las dragas, para aumentar el fondo y proporcionar calado á los buques que hasta hoy no podían guarecerse en él.

Segun las noticias de *La España*, los presupuestos se presentarán á las Cortes con grandes rebajas en todos los ministerios, para lo cual se han castigado hasta

donde ha sido posible, realizando considerables economías, aun sobre las ya realizadas en agosto del año último.

Realizadas las reformas político-administrativas que han empezado á plantearse en Cuba y se harán extensivas en toda lo posible á Puerto-Rico, el ministerio de Ultramar se ocupará tambien de las modificaciones que sean necesarias en Filipinas para la organización económica y política de aquel importante archipiélago.

La *Epoca* del 17 dice:

«Reunido hoy en pleno el consejo de Estado, ha confirmado la sentencia de la junta administrativa de aduanas de Cádiz, por la cual se declaraba nulo el contrato de la barca inglesa «Queen Victoria».

Los reyes de Portugal, que salen el día 25 de Lisboa, comerán probablemente en Badajoz y almorzarán en Ciudad-Real, llegando á la corte el 26 á las cuatro de la tarde probablemente. Irán á recibirlos en la frontera, algunos señores ministros; segun permitan, los debates de las Cámaras, y á nombre de S. M. la princesa Pio y el señor de Rubianes. La marquesa de Nivaliches no podrá asistir por hallarse de luto.

Ha salido para Aranjuez, donde residirá por ahora, el señor general don Miguel de la Vega, jefe de la columna volante de aquel distrito.

Tambien ha marchado desde Alcalá de Henares, donde se hallaba acantonado, al mismo real sitio, el regimiento de husares de la Princesa, que forma parte de la referida columna.

El banco de España, en su último balance mensual, presenta mejoras cifras todavía que en el anterior.

El metálico inmediatamente disponible en la caja central, ha aumentado en 5 millones de reales, y la circulación de billetes ha disminuido en 8 millones. La cartera de Madrid ha disminuido 54 millones; pero esto se halla compensado con un aumento de 51 millones, en obligaciones de compradores de bienes nacionales y con otros dos millones de aumento en la cartera de las sucursales.

Los depósitos en efectivo en Madrid han aumentado 2 millones de reales; las cuentas corrientes de las sucursales otros 7; pero las cuentas corrientes de Madrid han disminuido 6.

Las obligaciones de bienes nacionales cobradas con destino al pago de intereses y amortización de los billetes hipotecarios, han aumentado 20 millones; de forma que esta partida y la de disminución en la cartera, esplican la mejora de la caja, á pesar de la menor emisión de billetes.

Cada vez es mas probable que no haya este año torceda á Aranjuez.

Lo es casi seguro que SS. MM. irán

tres ó cuatro dias á Valencia á las fiestas del centenario, pero no es cosa todavía completamente resuelta, á pesar de los vivos deseos de verificarlo que abraza nuestra soberana.

Inglaterra ha declarado que en la cuestion del «Tornado» se halla dispuesta á aguardar sin hacer mas reclamaciones hasta que terminen las actuaciones judiciales que se siguen en España, sin perjuicio de apreciar despues los hechos en el sentido que crea justo. Por de pronto, esta cuestion, lo mismo que la de la barca «Reina Victoria», han perdido la gravedad que hasta ahora les venia dando la opinion pública.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes.

Paris, 15.—Las negociaciones relativas al Luxemburgo continúan, y va aumentando la esperanza de que tendran un resultado satisfactorio.

Berlin, 15.—El embajador de España en esta corte está autorizado para desmentir la asercion de la «Gaceta de la Cruz» relativa á la actitud de España en caso de hostilidades entre Francia y Prusia.

Florenca, 15.—El Sr. Rattazzi, presidente del consejo de ministros, ha declarado á la cámara de los diputados que impedirá toda clase de tentativas contra Roma.

Paris, 16.—Se ha publicado una circular fecha de ayer, fijando en 3,000 francos la cantidad necesaria para redimir el servicio militar, lo que hace 500 francos mas que el año último pasado.

Florenca, 16.—El almirante Persano ha sido declarado culpable de desobediencia, impericia y negligencia.

El tribunal le ha condenado á perder el grado de almirante y á pagar los gastos del proceso.

Berlin, 16.—El conde de Bismark en el Reichsrath, ha pronunciado las siguientes palabras:

«Si la oposicion me impidiese acabar la obra comenzada, me veria en la necesidad de suplicar al rey que aceptase mi dimision.»

Paris, 17.—Se asegura que el principe Gortschakoff, recientemente llegado á Paris, toma algunas providencias que hacen suponer que el emperador, y la emperatriz de Rusia vendrán á visitar la esposicion de Paris.

Florenca, 16.—Garibaldi acepta, segun se dice, la dirección de una sociedad llamada «Centro de insurreccion romana»; pero se da poca importancia á esto, porque el pueblo romano va siendo mas y mas adicto al gobierno y á la persona del Padre Santo.

Paris, 17.—Un despacho telegráfico de Londres que se acaba de recibir presenta el asunto de la barca «Queen Vic-

toria» como terminado por completo, y las relaciones entre Inglaterra y España cordiales y amistosas.

Florenca, 17.—El periódico «La Nazione» dice que el gobierno ha dado las ordenes mas severas para reprimir y castigar toda tentativa de violacion del territorio pontificio.

Esto se considera como un correctivo anticipado á los planes de los garibaldinos.

Garibaldi acaba de llegar á esta capital.

Un despacho de Florenca del 14 dice que las negociaciones para el tratado de comercio con Austria marchan rápidamente, y que el representante de esta potencia tuvo dicho dia una larga conferencia con el presidente del Consejo italiano, que se ocupa personalmente de la negociacion de este tratado.

De la *Correspondencia* copiamos la siguiente carta:

Paris, 16.—Ya sabrán ustedes que el «Avenir national» publicó anteayer un artículo dando detalles sobre las medidas belicosas que adopta el gobierno. El periódico ha sido llevado á los tribunales. Y no es que el citado diario dijese nada que no fuese cierto; pero lo que decia era realmente inconveniente.

Por lo demás, debo decir á ustedes que aquí continúan los preparativos de este género.

El diario oficial publica una disposicion elevando á 3,000 francos la cuota de exencion para el ejército, que era antes de 2500. Esta medida ha producido una notable baja en los fondos públicos.

Se han suprimido las músicas en todos los cuerpos de caballería. Lo que aumenta en mas de 1500 el número de hombres útiles para la guerra en aquel arma. Además se crea un batallón mas por regimiento, batallón que lleva el nombre de batallón de guerra. En fin, se adoptan todas las disposiciones para estar á punto de presentarse en campaña en el momento en que las circunstancias lo exigiesen.

En medio de todo, repito á ustedes que cada dia que pasa aleja las probabilidades de una solucion bélica, pues si Prusia la deseara la hubiera buscado ya, y no daría tiempo á que Francia se preparara como lo hace.

El gobierno francés ha resuelto que las fuerzas militares disponibles de Francia se lijen por el proyecto de ley de reorganizacion del ejército en un minimum de 800,000 hombres, comprendiendo el ejército activo y la reserva. En esta cifra no se comprende la guardia nacional móvil.

El estado actual de las negociaciones diplomáticas á propósito de la cuestion del Luxemburgo es el siguiente: Tres grandes potencias firmantes de los tratados de 1839 han sido encargadas oficial-

conocido á Felipe Augusto al dia siguiente de la batalla de Bon-Vines. Sembraba el oro á su paso con la prodigalidad de un príncipe, y los soberanos de Italia le dispensaban toda clase de atenciones.

—Es el mismo, contestó Catalina.

—¿Cómo ha podido V. M. acordarse de semejante aventurero?

—No me he acordado de él, pero si de sus pretensiones.

—¡Ah! exclamó María dirigiendo á la reina una mirada interrogadora.

—Yo, continuó Catalina, tenia entonces tres años; estábamos sentados á la mesa en un salon de verano que mi padre habia hecho construir de orillas del Arno, cuando de repente levantóse D. Luis, y mirándose con fiereza y con una espresion estrofa que jamás olvidaré, me cogió de la mano, exclamando:

(276) Señorita, seréis reina. Yo contesté entonces con una sonrisa de incredulidad.

—Y por qué no lo has de ser, repuso mi padre, que me idolatraba en extremo y que ambicionaba para mí un porvenir brillante.

—Seréis reina, prosiguió Luis. Creedme; el porvenir no puede ocultarme ninguno de sus secretos.

—Y seré feliz?

—No, contestó con un acento lleno de amargura.

—¿Como yo palideciese al oír estas palabras, añadió:

—Seréis desgraciada en amor; el hombre á quien améis estará constantemente separado de vos; pero en cambio seréis una gran reina, y la Europa entera se postará un dia á vuestras plantas. Seréis mujer de rey y madre de rey.

—Y reinará mi hijo? pregunté al caballero.

—Vuestros hijos reinarán.

Al oír estas palabras me estremecí.

(280) Al oír la reina estas palabras cubrió su rostro de una palidez mortal y estremecióse todo su cuerpo.

—Viene con consentimiento del rey, añadió la marquesa.

La jóven, reina levantó al cielo sus hermosos ojos, exclamando:

—Dios mio, perdonadme esta última debilidad!

Entonces María dirigióse hacia la puerta y llamó á Rafael, quien penetró en la estancia.

Como por la mañana vestia el humilde traje de armero.

Inclinóse ante la reina como se hubiera inclinado el mas indigno de sus súbditos, y adelantando un paso dobló la rodilla, y con voz alterada, dijo:

—Señora, el rey de Francia se ha dignado confiarme el mando de una compañía en el ejército de Italia. Partiré mañana al despuntar la aurora, y me atrevo á solicitar la honra de despedirme de mi soberana.

Catalina temblaba como la hoja en

(273) al borde de su lecho, y procurando distraer sus amargos pensamientos con la lectura de un poema de su patria, «Orlando Furioso».

La marquesa de Saint-André, la linda María de Polve, penetró silenciosamente en la estancia, y apoyándose sobre la punta del pie, se dirigió hacia el sitio que ocupaba Catalina de Médicis.

—¡Ah! exclamó la niña levantando la cabeza, gracias á Dios que te veo. Siempre vienes á calmar mis pesares.

—¿Y qué te de hacer, señora? ¿Acaso no soy la doncella mas antigua de vuestra majestad?

—Dime bien mi mejor amiga.

—María, añadió Catalina despues de una breve pausa, te acuerdas de nuestros pasados ensueños cuando tú querias ser amada por un caballero noble y buen mozo, cuando yo soñaba con una corona? ¿Qué locas éramos! continuó la reina suspirando. Entonces no sabíamos las cruces es-

mente de tratar de este asunto y buscar con independencia de Prusia, Francia y Holanda, la solución que pueda ser propuesta. Terminado este examen los gobiernos de la Gran Bretaña, de Rusia y de Austria, darán á conocer sus opiniones á las cortes de París, Berlín y la Haya, y empezarán entonces negociaciones que conducirán á un acuerdo para resolver definitivamente la cuestión.

El «Times» y el «Globe» aplauden el triunfo del gobierno inglés en el voto del bill de reforma electoral. El «Globe» dice que el señor Disraeli es hoy el primer hombre de estado de Inglaterra y creemos que el más popular.

El rey de Dinamarca ha llegado á Bruselas procedente de Londres y se dirigirá sin tardanza á sus Estados.

El Congreso de los Estados Unidos acaba de adoptar un bill en que se prohíbe á los agentes anglo-americanos acreditados en las naciones extranjeras usar otro traje en las recepciones oficiales que el de ciudadano.

El gobierno húngaro tiene la intención de restablecer la guardia nacional móvil (honvads) que existió en 1848 y 49, realizando así la obligación general del servicio sin que los cuadros del ejército regular austriacos reciban aumento alguno. Se crearán 200 batallones de honvads que no podrán ser trasladados fuera de Hungría sin un voto expreso de la Dieta.

La victoria que ha conseguido el ministerio Derby en la cámara de los Comunes á propósito del bill de reforma electoral, fué acogida con una salva de aplausos en la cámara y producido inmensa sensación en Londres.

Boletín

—Semana Santa.—Grande ha sido la concurrencia en los pasados días por las calles de esta capital. Los divinos oficios celebrados en todas sus iglesias han estado también sumamente concurridos, reinando por todas partes el buen orden y recibimiento propios de la solemnidad de estos días. Siempre el pueblo de Córdoba da muestras de su religiosidad y devoción. Los monarcas han llamado mucho la atención por las reformas que en ellos se han llevado á cabo, especialmente el de la Santa Iglesia Catedral, que, como habíamos anunciado, ostentaba gran riqueza en sus nuevos adornos y varias reformas que permitían orar antes la Sagrada Forma mucho mayor número de fieles. Con sumo gusto vemos que la Semana Santa en Córdoba va siendo cada año más digna de la cultura de esta vecindario.

—Procesión.—Hoy por la mañana tendrá lugar la procesión del Señor resucitado, que saldrá de la parroquia de Sta. Marina, y recorrerá su estación acostumbrada.

—Viaje.—El Excmo. Sr. D. Martín Beltrán, Presidente del Congreso de los Diputados, llegó á esta capital el jueves último continuando el mismo día su viaje á Caba, de donde según tenemos entendido regresará el martes con dirección á la corte.

—Lo dijimos.—En la visita de ayer se encontraron por los Sres. Regidores de la comisión diez y seis guardias de la fuerza pública.

llos de leche con la cuarta parte de agua, que fueron remitidos al Asilo y al hospital de los Dolores. Los que de esta manera faltaban han quedado sujetos á juicio.

—Solemnidad.—Después de las procesiones que recorren las calles de la capital en la tarde del Viernes Santo, hizo su estación acostumbrada la del Santo Entierro, en medio de un numeroso gentío que ocupaba todas las calles de la carrera. La belleza de los pasajes, la multitud de nazarenos que los acompañaban con hechas encendidas, las músicas y el mas religioso orden dieron á este acto una gran solemnidad, y nos hizo ver que no hemos pronosticado en vano que si sigue cada año aumentando llegará esta procesión á ser notable en el mundo católico.

—Comisión.—La de Diputados designada para asistir en Sevilla á la presentación y bautismo del hijo ó hija que diere á luz la Serm. Señora Infanta doña María Luisa Fernanda, se compone de los señores marqués del Saltillo, don Lorenzo Domínguez, don Miguel Zayas, don José Fernández Espino, don Francisco de Castro, don Gonzalo Sagovia, don José Jover y Ceppi y don Ignacio García Lopera.

—Teatro.—Esta noche, como en su lugar se anuncia, dará principio á sus tareas la compañía de zarzuela en el teatro principal. Según nuestras noticias es crecido el abono que hasta ahora hay hecho, y tanto por esto, cuanto por el crédito y buen nombre de los artistas, creemos que ha de haber numerosa concurrencia en la temporada que hoy se inaugura.

—Novillos.—Esta tarde, si el tiempo no lo impide, se verificará la corrida de novillos de muerte que en su lugar se anuncia, en la que se adjudicarán los cuarenta regatos de que antes de ahora nos hemos ocupado.

—A divertirse.—Toros, teatros, paseos, bailes, fiestas, bromas largas, son señales evidentes de que ya estamos en Pascua.

—Agua.—Ayer nos favorecieron Olas, inabes con algun riago que puso en cuidado á los que se proponen visitar la feria de Sevilla, y á los aficionados á toros, que esta tarde desean pasar un rato á gusto.

—Ya empezamos.—Cuatro distinguidos discípulos de Baco, dos naturales de la población y dos forasteros, fueron ayer conducidos á la casilla por haber adado, mas suelta de la necesaria á su afición favorita.

—Cambio.—Tras los potajes y ayunos y las vigilijs austeras, vienen las flores y encantos—que ofrece la Primavera.

—Hizo bien.—Un jóven conocido que se vió uno de estos días insultado en el Campés de San Agustín por varios de los individuos que se entretenían en ir molestando al prójimo por esas calles, emprendió con ellos á patos, con el bastón, acudiendo el guardia del cuartel cuando aquellos individuos se preparaban con piedras á celebrar una función de gran espectáculo.

—R. I. P.—Los periódicos de la corte nos traen la funesta noticia del fallecimiento de la Excmo. Sra. marquesa viuda de Villaseca, natural de Córdoba y madre del actual Alcalde-corregidor de Madrid, marqués del mismo título. Las prendas particulares de esta ilustre señora le habían granjeado siempre la general estimación, lo cual unido á la circunstancia de hallarse ligada por vínculos de parentesco con las principales familias de esta capital, hizo que su muerte haya sido muy sentida por todos.

—Locomoción.—Mediante una combinación de las compañías de ferrocarriles podrá verificarse una escursión desde París á varias capitales de provincia de España, y entre ellas Córdoba, con escasos desembolsos, por los estrangeros que acuden á la esposición.

—Ya no hacen falta.—El jueves último fué arrojada al río media banana de besugos que el perito encontró en estado de putrefacción.

—Mas monas.—Ayer fué conducido á la casilla un hombre que había debido hasta ponerse en el estado mas deplorable de su vida.

—Sigue el bello séso.—En el distrito del Ayuntamiento hubo ayer gran alboroto con acompañamiento de arañizos entre dos niñas.

—Desgracia.—El viernes último falleció repentinamente en las callejas de Santa Inés uno de los conductores de los carros destinados á la limpieza pública.

—Que se imite.—En la Sociedad económica Valenciana se ha aprobado un proyecto para establecer la enseñanza gratuita para los artesanos de aquella población. Hé aquí un proyecto digno de ser imitado por nuestra Sociedad económica.

—Album poético.—Los católicos de todas las naciones de Europa van á formar un album dedicado al Papa, que se le entregará el día de San Pedro. Con este motivo, y para que los españoles puedan estar dignamente representados en esta obra místico-literaria, y dar pruebas de sus sentimientos católicos, se les ha invitado á que remitan á Madrid hasta el 31 de Mayo composiciones, en verso ó prosa que examinadas por una comisión se enviará á la capital del mundo católico coleccionadas en tamaño y forma conveniente, á cuyo fin la comisión publicará con oportunidad el modo de copiarlas en limpio para que no haya, á ser posible, pliego al uno. El proyecto invitación para este album está firmado por los señores conde de Castejo, Bertran de Lis, Nocedal, Huét, Aparici y Guizarro, Fernandez Guerra, Canete, Tamayo y Baus y Tejada.

—La he pasado.—Tanto ó mas generalizada que aquí se halla en París y otros puntos de Francia la gripe, que constituye una verdadera epidemia, de la que se libran muy pocas personas, si bien no á todas trata con el mismo rigor. Con tal motivo se ha suscitado por algunos la cuestión de si es ó no contagiosa.

—El Siglo Médico cree que cuestión semejante encierra una exageración de las opiniones contagiosas, inclinándose por el contrario, á creer que justamente la gripe es una enfermedad que puede servir de tipo de enfermedades puramente epidémicas.

—Ochenta y ocho.—Un pique de ochenta duros—Paul á Olatido reclamó, y Olatido con mil apuros—cabo le ofreció seguros,—pero los ochenta no.

—Y en juicio, en favor de Olatido—quedó zanjada la cuenta,—por que según el alcalde, no dice el refrán en balde—lo mismo es ocho que ochenta.

—Parece á primera vista—que el pleito estaba chocho,—pero fué un sabio jurista,—pues Paul, que era prestamista,—pedía ochenta por ocho.

—Abnegación.—Un hecho singular

de gran cuantía tenemos que registrar hoy en los anales de la Guardia civil; en la noche del 5 se prendió fuego á una casa de la plazuela de San Andrés en la villa de Coim; las llamas amenazaban devorarla todo; las autoridades, un gentío numeroso se agolpaban en el sitio del inmenso siniestro; aquellas daban sus disposiciones que difícilmente secundaban pocas, por el conveccionto de que nada podía salvarse de la gigante catástrofe; pero la Guardia civil lo atropelló todo, evitó la propagación del incendio á las casas vecinas, libró algunos muebles y alentó á los pusilánimes que no se atrevían á prestar socorro; sin embargo, el conflicto era universal, porque se sabía que había dentro dos niños que iban á ser presa de las llamas; entonces el guardia Pedro Mendez Ulloa, atravesando el fuego y en medio de la lluvia de maderas y escombros incendiados que sobre él caían, se dirigió á la habitación, ya ardiendo, donde estaban aquellos, y los sacó envueltos en un colchon, siendo recibido por el público con el entusiasmo y los vitores más repetidos.

—Obra literaria.—En el aniversario de la muerte de Cervantes se ejecutará en el teatro de la Zarzuela de Madrid, la obra que con el título Los dos camaradas dejó escrita D. Ventura de la Vega, y que forma parte del gran drama que se propone escribir el mismo titulado Miguel de Cervantes.

—Minas de marfil.—Uno de nuestros ilustrados colegas, llama la atención acerca de las minas de marfil de la Nueva-Siberia y de la isla Lakon, partes del globo que no son absolutamente mas que una masa de arena, de hielo y de dientes de elefante. En cada tempestad, las olas arrojan sobre la costa grandes cantidades de dientes de mamouths y de sus defensas; algunas de las cuales pesan 75 á 100 kilogramos. Los habitantes hacen un comercio de gran utilidad para ellos, viniendo desde largas distancias sobre la nieve en trineos arrastrados por perros, y el marfil fósil se importa á China y á Europa. Hace quinientos años que se sostiene este comercio con China, y solo unos ciento que el mismo marfil fósil se ha traído á Europa; y, sin embargo, no parece que haya disminuido la cantidad de marfil, pudiendo decirse que las minas son ahora tan ricas como antes.

—Boletín religioso.

—Hoy.—S. Anselmo, obispo y doctor.

—Mañana.—S. Sotero y S. Cayo, papas y mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Ambos días en la iglesia de Nra. Sra. de los Dolores.

—Mañana predicará en la Sta. Iglesia Catedral el Sr. D. Benito Miqué.

—Mañana tendrán lugar en la iglesia del convento de Sta. Ana los ejercicios de las hijas de la Purísima Concepcion que no pudieron verificarse el domingo de Ramos.

—Mañana habrá Misa y Sagrada comunión á las siete y media de la mañana, y por la tarde á las cuatro los ejercicios acostumbrados.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Nieves, en la Catedral.

—Mañana Nra. Sra. de la Luz en Sta. Marina.

—Los Sres. Secretos que quiera

car el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de doña Antonia Andrada de Arce, el día 24 del corriente, en la iglesia de San Hipólito, recibirán el estipendio de 10 rs.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran función de inauguración para hoy. Se pondrá en escena la acreditada zarzuela en tres actos, letra de los Sres. Rivera y Frontaura, y música del maestro Mozza, titulada: Campanone.

Precios.—Pateos principales, sin entrada 50 rs.—Plateas, 40.—Balcóns, 6.—Lunetas, 4.—Defensoras de piso alto, 2. A las 8 y media en punto. Entrada general, 4 rs.

Notas importantes.—Establecida por la empresa el sistema talonario, se suplica que cada persona presente su billete en la puerta de entrada.—Una vez tomados los billetes en el despacho no se admite su cambio ni devolución.

Funcion para mañana.

Se pondrá en escena la magnífica zarzuela en dos actos, de los Sres. Campredón y Arrieta, que se titula: Marina.

La preciosa y popular zarzuela en un acto de los Sres. Frontaura y Gaztambide, cuyo título es: En las castas del toro. A las 8 y media en punto.—A 4 rs.—Está en ensayo, para ejecutarse á la mayor brevedad, el drama lírico-religioso, de gran espectáculo, en seis actos, titulado: Afra la hermosa.

PIAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con superior permiso, y si el tiempo no lo impide, se jugarán, banderillearán y estoquearán tres novillos de muerte, de la acreditada ganadería de los herederos de D. Francisco Maya, vecinos de Espial, ya conocidos en esta plaza, en la tarde de hoy 21 de abril del corriente año.

Orden de la función.—Después de muerto el último novillo, y en los términos de costumbre, se adjudicarán cuarenta hermosos regatos, que serán los siguientes: diez decimas de billete de la feria que se ha de celebrar en Madrid el día 24 del presente mes, quince hermosos jamones curados, procedentes del depósito mas acreditado de esta capital, y quince colleras de gallinas gordas y saladas.

Espadas.—Mariano Calubi, de Sevilla, y José Molina, de Córdoba, con su correspondiente cuadrilla de banderilleros.

PRECIOS.—Pateos, 20 rs.—Entrada general sin distinción de sol ni sombra, 3 reales: los niños que no escadan de 7 años y tropa uniformada entrarán á dos con un billete.

Los despachos de billetes estarán en los sitios de costumbre desde las seis de la mañana hasta la una de la tarde, y desde esta hora en adelante en la Plaza de Toros, que estará abierta á la una dando principio la función á las cuatro en punto.

NOTAS.—No entrarán en suerte mas que los billetes vendidos.—Los regatos estarán el día antes de manifestar por la población.—Los acreedores que en el mismo día no recojan los regatos podrán acudir á casa de los empresarios, los que le conservarán por el término de diez días, y pasados estos la empresa dispondrá de ellos.

Los Sres. Secretos que quiera

pinas que encerraban nuestros infantiles deseos. Ignorábamos las lágrimas que cuesta una corona, las horribles torturas que trae consigo la vana grandeza que apetecíamos. —Oh Maria, Maria, cuántas veces eché de menos nuestra querida Florencia, tan blanca, tan perfumada, nuestros juegos infantiles, nuestros paseos á orillas del Arno! Una lágrima brilló como una perla en los ojos de Catalina. Maria vió esta lágrima, como vió el dolor profundo que debía destrozar el corazón de la joven reina, y olvidando que entre ella y su soberana se había levantado una barrera insuperable, un abismo sin fondo, se acercó á ella y se echó en sus brazos como solía hacerlo en otro tiempo, murmurando con voz entrecortada por los sollozos: —Querida princesa, no os aflijis, no lloréis, aquí estoy yo para consolaros... —Maria, repuso Catalina imprimien-

mantico, y olvidó sus propios dolores para pensar con terror en las horribles pruebas que le reservaba el destino. —Señora, dijo Maria tratando de romper la corriente de aquellas dolorosas preocupaciones, tengo un encargo para vos. Catalina se estremeció convulsivamente y levantó la cabeza. —Un encargo de Rafael, murmuró en voz baja la marquesa. —¡Ah! exclamó Catalina con espantado acento. —¿Qué nuevas vienen á daros de Rafael? ¿Acaso ignoráis...? —Rafael continuó Maria de Polve, saldrá del Louvre y de París mañana al rayar el día, y se creará el mas feliz de los desgraciados si V. M. se digna concederle la última entrevista. —No, no, contestó con érgico acento Catalina; semejantes despedidas son demasiado crueles... —Es, señora, que está ahí, en la pieza contigua, murmuró la marquesa,

—Tendréis cuatro hijos, prosiguió don Luis, tres subirán al trono, y los tres subirán en vuestros brazos. Entonces di un grito y estuve á punto de desmayarme. —Señora, continuó D. Luis, no seáis ni esposa feliz ni madre feliz, ni amante afortunada; nunca os sonreirán los gozos de familia; pero seáis en cambio una mujer de talento y vuestra política iluminará el mundo, proyectando á través de los siglos futuros y las empolvadas páginas de la historia un brillo impercedero. —¡Cosa extraña! murmuró Md. de Saint-André. —Estraña en efecto suspiró Catalina. Una parte de la predicción se ha realizado ya. Yo amaba á Rafael y lo he perdido para siempre; soy reina y estoy hastiada de la vida. —La joven reina inclinó la cabeza sobre su pecho, permaneciendo durante algunos segundos pensativa y silenciosa, como si lyxese en aquel provenir que la había predicho el nigro-

do en la frente de su amiga un sonoro beso, de algun tiempo á esta parte le había dado en perseguirme una idea tenaz que no le abandonaba. —La marquesa dirigió á la reina una mirada llena de inquietud. —¿Te acuerdas, continuó Catalina, de aquel nigromántico á quien el duque Soranzo, mi querido padre, hizo entrar un día en nuestro palacio? —Si, contestó Maria, era según creo un caballero español, llamado Luis Herrera, jóven, hermoso y espléndido, en nada se parecía á esos charlatanes embusteros que mendigan algunos ducados en pago de sus falsas revoluciones. D. Luis era el quimista por filosofar; había encontrado la piedra filosofal y convertía el cobre en oro, y el carbon en diamantes. Hermoso en extremo, á pesar de los años que sobre él pesaban, vanaglorioso de ser inmortal (1) y pretendía herber

(1) Este personaje no era otro que el célebre y conocido conde de San Gerónimo. Este último, entre las muchas transformaciones...

